

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12.829

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Jueves 8 de Junio de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 8 (2 m.)

Las Cortes

Senado

El señor Izquierdo Velez solicita del ministro de Hacienda aclaraciones á la disposición referente al recargo de la moneda depreciada.

El señor Prast censura la mencionada disposición pues con ella, dice, se cerrarán algunos mercados extraajeros.

El señor Echevarría aplaude dicha medida del Gobierno.

El señor Izquierdo Velez sostiene, por el contrario, que determinará el aislamiento nacional.

El señor Hervás ocúpase de la exportación de vinos y aboga porque á la Comisión que negocia el tratado con Francia se incorpore una representación de la agricultura.

El ministro de Estado, señor Fernández Prada, expone las dificultades que hay para ello.

Se vota definitivamente el dictamen referente al azúcar.

Se reúnen las secciones y se levanta la sesión.

Congreso

Preside la sesión el señor Bugallal.

En la parte referente á ruegos, el señor Nougés reitera la petición de que se traiga al Parlamento el expediente instruido por el general Picasso, referente á Marruecos.

El ministro de la Guerra, general Olaguer, dice que está conforme con ello, pero que no puede hacerlo ahora, porque el expediente está pendiente de estudio en el Supremo de Guerra y Marina.

Intervienen, en este asunto, los señores Cierva, Villanueva y Besteiro.

El señor Cierva afirma que el general Picasso se negó á derivar responsabilidades hacia el Alto Comisario, general Berenguer. Exhorte al ministro de la Guerra, para que evite la publicidad fragmentaria del expediente. Créese conveniente que lo conozca la Cámara y que se plantee un amplio debate.

El señor Saborit pide el indulto del socialista Viñuela.

Orden del día.

El presidente propone que se habiliten los sábados y además se celebren sesiones matutinas diarias, de tres horas.

Hace algunas observaciones el señor Saborit y se aplaza la votación de la propuesta.

Continúa la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia.

Se acepta parcialmente un voto particular del Conde de Santa Engracia.

El señor Prieto retira otro que había formulado.

El señor Alvarez Valdés impugna la totalidad.

El señor Benitez de Lugo consume el segundo turno.

El señor Prieto interviene censurando el exceso de funcionarios parásitos.

El presidente señor Bugallal propone nuevamente la celebración de sesiones matutinas, desistiendo de la habilitación de los sábados.

Los señores Prieto y Nougés se oponen, pero si las sesiones se dedican á discutir el proyecto ferroviario ofrecen facilidades para la discusión de los presupuestos.

Intervienen los señores Barcia y Sarradell, aplazándose nuevamente la propuesta y se levanta la sesión.

Notas políticas

La Comisión de presupuestos del Congreso ha dictaminado ya el de la Gobernación.

Se consigna, para aumentar 2000 Guardias civiles.

Se rebajan las partidas que había consignadas de aumento para atenciones sanitarias.

También se examinó el presupuesto de Hacienda.

Al conocerse, en el Congreso, el discurso pronunciado por el Rey en Barcelona, ha sido muy comentado, considerándole, en general, de una gran trascendencia.

El próximo domingo se celebrará Consejo de ministros.

El viaje del Rey

BARCELONA.—En el Hotel Ritz se ha celebrado una recepción general.

El alcalde pronunció un discurso en catalán.

El Rey le contestó felicitándose del progreso de la ciudad. Ofreció que en plazo breve se resolverá la situación de las Haciendas locales.

S. M. conversó con un grupo de obreros de la Canadiense estrechándoles las manos.

Después visitó la Cooperativa militar y se trasladó á la quinta de la Alianza.

Dió un paseo, en automóvil, por la población, siendo aclamadísimo.

En tren especial se trasladó á las Planas y asistió al banquete que le ofreció la guarnición de Barcelona.

Brindó el capitán general señor Primo de Rivera, ofreciéndole el banquete.

El Rey contestó con un brindis, señalando la orientación del Ejército diciendo que es indispensable la unión. Desea que los oficiales españoles imiten el ejemplo de los del Ejército alemán. Recuerda los triunfos y las tristezas de las guerras de España. Conservamos—dijo—la hegemonía en la sangre, en el idioma, en los apellidos. El Ejército argentino recogió el uniforme

de nuestros artilleros del siglo XIX. Esto prueba que aunque dominadores, fuimos generosos. (Grandes vítores. Algunos coroneles lloran de emoción).

Alude al desastre de Marruecos debido á la intromisión de la milicia en la política.

No pueden subsistir estos hechos,—añadió—. Si las altas jerarquías de la Patria no cumplen su deber, por los caminos legales se les aplicará la debida justicia pues es indispensable la disciplina. Si ésta se pierde, el Ejército se convertirá en una guardia pretoriana odiada por el país.

Al terminar el Rey su brindis, hubo gran ovación.

Un viejo militar le estrecha la mano y alude á las convulsiones históricas de las diversas armas buscando mejoras, diciendo que de ahí arranca el desprestigio del Ejército.

Confesemos que todos—dijo el Rey—dejamos incumplidos los deberes. Precisa terminar la actual situación emprendiendo una nueva vida regeneradora. La guarnición de Barcelona debe ser la chispa que conmueva la nueva vida del Ejército. Yo cumpliré con mis deberes, como vosotros cumplireis con los vuestros.

Se ha tributado á S. M. una grandísima ovación

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:
HELLIN.—Causa, en juicio oral y público, contra Pilar López Donate, sobre hurto.

Letrado, señor Alfaro.
Procurador, señor Qujjada.

CASAS IBAÑEZ.—Causa, contra Cesáreo Gómez Soriano, sobre lesiones.

Letrado, señor Alfaro.
Procurador, señor Gómez Artigao.

ALBACETE.—Pleito seguido entre la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante y la Sociedad Elías Rovira y Compañía, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Garijo Hernández y Martínez Falero.

Procuradores, señores Sanchez Silva y Olivas.

ALCAZAR DE SAN JUAN.—Pleito seguido entre don Enrique Castellanos Parra y la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Farnández Nieto y Garijo Hernández.

Procuradores, señores Panadero y Sanchez Silva.

Taurinas

En la corrida de novillos-toros, anunciada para el día del Corpus, en el Tomelloso, tomará parte nuestro comprovinciano Juan González, Almanseño II.

Instrucción Pública

Por epidemia de escarlatina han sido clausuradas las escuelas de Povedilla.

Un premio

Una vez más han demostrado los hijos de Loreto su gran espíritu en el arte de construir calzado pues en la reciente exposición de ganado e industrias derivadas que se ha celebrado en Madrid, han obtenido la medalla de Oro equivalente al premio primero en el ramo de zapatería.

Esto que al parecer no tiene importancia para Albacete, lo es de grandísima, por que si en todos los ramos de la industria que se desarrolla en esta ciudad, tuvieran el estímulo y el interés que tienen estos jóvenes por alcanzar la fama nacional, Albacete estaría á la cabeza de las demás provincias españolas y la riqueza sería enorme.

Las piezas que ha presentado, estan primorosamente hechas y con un refinado gusto estetico presentadas, siendo comentadas con gran admiración por S. M. el Rey.

Para que el público pueda admirar el calzado premiado, quedará expuesto durante varios días en el escaparate de la tienda acompañada de la medalla y un artistico diploma.

Reciban pues, mi más cordial enhorabuena los hermanos Loreto, y conste que este es el procedimiento más directo para engrandecer la patria chica.

Maximo Moreno.

Albacete 6 de Junio de 1922.

¿Quiere V. estar diaria y perfectamente enterado, del estado y porvenir de los mercados de cereales, vinos, aceites, etc.?

—Suscribase á la «La Revista Mercantil», de Valladolid, que es una especialidad, con 41 años de existencia. Cuesta 24 pesetas año. Hágalo enseguida; nos lo agradecerá.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES

Seguramente que la representación de «Felipe Derblay» es una de las que mejor prueban los arrostos de cualquier compañía; evidente que de cuantas comedias han puesto en escena los artistas de Leandro Alpuente, esta es la que más tenía que hacer; y sin embargo, justicia es confesarlo, «Felipe Derblay» es la obra que mejor se ha interpretado por el cuadro artistico que actúa en el Teatro Cervantes.

En primer lugar la señora Pacheco y el señor Novajas en sus papeles de protagonistas; y sin desmerecer de ellos las señoritas Robles y Morán, la señora Sanchez-Alpuente y los señores Alpuente, Dejuan y Carmona (M. y J.)

Para esta noche, estreno del vodevil en tres actos, adaptación de Gutierrez-Roig y Luis de los Rios, titulado «Que no lo sepa Fernando», gran éxito en el teatro Infanta Isabel de Madrid, donde esta temporada se le han dado 200 representaciones.

A las diez.

Para los niños rusos

Suscripción abierta por la «Sociedad excursionista de la Clase de Historia de la Escuela Normal»

A GUIA DE PRÓLOGO.

Los alumnos de la Escuela Normal, noticiosos del movimiento universal de conmiseración y caridad que llevó á todas las naciones á socorrer á los hambrientos rusos, y animados también por el mismo sentimiento, quisieron participar en la buena obra de una manera positiva y concreta. Y lo acordaron así un día, llana, sencillamente.

Me interesa hacer constar, para que resalte más el mérito de la iniciativa, que ella fué absolutamente espontánea, sin obedecer á ninguna clase de sugerencias mías. Ni mías ni de nadie. La idea corresponde, en su génesis y realización, pues, única y totalmente á los alumnos.

Son éstos unos muchachos, en su mayoría pobres, que, constituidos en sociedad, con cuotas suyas y donativos voluntarios de profesores y amigos, van reuniendo un fondo que luego dedican á excursiones y deportes.

Pues bien; á pesar de haberles hecho notar las dificultades, molestias y sacrificios que la realización de su bello propósito exigiría; que habrían de renunciar al beneficio que para aumentar sus recursos pensaban celebrar, y, aún aplazar también una modesta excursión

proyectada y con la que tan esperanzados estábamos, insistieron reiterada, casi testarudamente en sus deseos: los pobrecitos niños rusos estaban más necesitados y era, á toda costa, preciso hacer algo por ellos...

Entonces, ante la firmeza del impulso, comprendimos que no debíamos oponernos, sino ayudarles en el desarrollo de su generosa iniciativa. Y luego de intentos y proyectos varios, las circunstancias nos han llevado á hacer quizás lo más práctico y eficaz: abrir una suscripción en favor de los niños rusos, que los mismos alumnos se encargarían de nutrir recorriendo las casas en súplica de donativos...

Así lo van efectuando ya, con éxito creciente y halagüeño. En todas partes donde, hasta ahora llegaron, han encontrado, á más de la cooperación solicitada, frases de elogio, estímulo y aliento: don Antonio Gotar, don Carlos Domingo, don Domingo Sastre, don Enrique Dominguez, don Francisco Fontecha, don Juan García Más, don Pedro Martínez... en fin, todas las personas que vieron sin distinción de clases, ni matices políticos observaron respecto á ellos, igual confortante y animosa conducta. Y don Miguel de Mérida, ese hombre bueno que tan á satisfacción de todos capa el Gobierno civil de la provincia, que con tan rara escrupulosidad sabe administrar peligrosos y tentadores fondos, ha tenido